
第５号様式（第１０条関係） 

第 2 回 久留米市入札監視委員会議事概要 

開催日 

・場所 

令和６年 11 月 20 日（水） 15：30～17：00 

久留米市本庁舎 13 階 1303 会議室  

出席委員名 

西野 惠子 （社会保険労務士）（委員長） 

石橋 信好 （税理士） 

大野 智恵美（弁護士） 

欠席委員名 松本 博  （久留米大学法学部教授） 

議事対象 

期間 

令和６年６月１日～令和６年９月 30日 

随意契約の一部は令和５年１０月１日～令和６年９月 30 日 

抽出案件 総合評価入札：１件、一般競争入札：２件、指名競争入札：４件、随意契約：３件 計 10件 

 ２ 入札・契約状況報告 

 （１）令和６年度入札・契約実績 

 意見及び質問 回答 

 

・随意契約は契約金額の基準があるのか。 

 

 

 

 

 

 

 

・随意契約は金額によって見積数は変わるの

か。 

・随意契約は地方自治法施行令に定められてい

る条件が１号から９号まであり、１号を除き契

約金額の基準はない。１号については、地方自

治法施行令に定める額の範囲内において普通

地方公共団体の規則で定める額を超えないも

のとされており、本市でも 1 号の随意契約が

出来る金額基準を定めている。 

 

・本市では、１号の随意契約については２者以

上から見積もりを取ることと定めている。 

 

 （２）指名停止措置等について 

 ・事故が起こった場合、労働基準監督署への

報告は誰が行うのか。 

 

・市外で起こった事故の場合、その情報をど

のように把握して指名停止措置を行ってい

るのか。 

 

・受注者が行うことになる。また、事故が起こ

ったことを市に報告するように伝えている。 

 

・労働安全衛生法違反等での略式命令を受け、

福岡県が指名停止を行った旨の通知が届いた

り、近隣市町村からの情報提供等をもって本市

でも指名停止措置等を行うかどうかを検討す

ることになる。 
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 ３ 入札参加資格・指名理由等の審議 

 （１）令和５年度久留米市美術館本館 外壁タイル劣化部補修【随契】 

 意見及び質問 回答 

 

 

 

・随意契約でも契約書を作成するのか。 

 

 

 

・随意契約との理由で契約書を作成するのかを

判断するのではなく、契約金額等によって契約

書の作成が省略できるかどうか、請書でも構わ

ないかなどを判断することになる。 

 

 （２）令和６年度久留米地域資源物等収集運搬業務委託【随契】 

 意見及び質問 回答 

 ・随意契約の相手方はどのような業者である

のか。 

 

・し尿等の収集運搬事業者で組織された団体で

ある。「下水道の整備等に伴う一般廃棄物処理

業等の合理化に関する特別措置法」の趣旨に基

づき、市として下水道事業を進めるため、平成

２０年に「基本協定」を締結した。その基本協

定に基づき、収集車等を減車した代替として同

組合に本業務を委託している。 

 

 （３）京町・鳥飼校区京町雨水幹線土木工事 【総合評価】 

 意見及び質問 回答 

 

・土木のＢランクは５５者おり、ＪＶとはい

え１者しか応札していないのは、競争性が働

いていないのではないか。 

 

 

 

・入札参加資格の必要書類で決算書の提出は

求めているのか。 

・競争入札として、指名競争入札と一般競争入

札がある。指名競争入札では、原則として１者

応札は入札不調としている。一方で、一般競争

入札では、広く公表しており競争性が働いてい

ると判断し、１者応札は有効としている。 

 

・求めていない。競争入札参加資格申請の際に、

企業の決算状況等を踏まえた経営規模等評価

結果通知書の提出を求めており、企業の経営規

模等を把握している。 

 （４）金丸・西国分校区花畑汚水幹線人孔耐震補強工事 【条件付】 

 意見及び質問 回答 

 
・質問なし 

 

― 

 （５）南部浄化センター汚泥濃縮電気設備改築工事 【条件付】 

 意見及び質問 回答 

 
・質問なし 

 

― 

 （６）橋梁補修(元食 2 号橋)工事 【指名】 

 意見及び質問 回答 

 
・質問なし 

 

― 
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 （７）荒木校区側溝改良（C606 号線外）工事 【指名】 

 意見及び質問 回答 

 
・質問なし 

 

― 

  （８）荒木・南校区舗装新設（C542 号線外）工事 【指名】 

 意見及び質問 回答 

 ・最低制限価格未満で応札した理由は把握し

ているのか。 

・理由は確認していないが、予定価格超過や最

低制限価格未満での応札は、年に数回はある。 

  （９）諏訪中学校樹木移植及び撤去工事 【指名】 

 意見及び質問 回答 

 ・質問なし 

 

― 

  （１０）中央浄化センター水処理電気設備改築工事 【随契】 

 意見及び質問 回答 

 ・本件は随契となっているが、予定価格は入

札時と同額であるのか。 

 

・電気工事は入札者数が少ない傾向なのか。 

・２回目の入札と同額である。 

 

・天神ビックバンや防衛省関係の施設、熊本の

半導体施設の工事など大規模な工事が行われ

ており、長期にわたって技術者の確保が必要な

案件は応札が難しい場合があると聞いている。 

 


